

EL
PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 25 SABADO 31 DE ENERO DE 1824.

S. Pedro Nolasco F.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

MARÍ-TIMA.
SALIDAS.

La Goleta Paquete Pepa cap. Campbell saldrá el lunes próximo para Buenos Ayres á las 4 de la tarde. Los señores que gusten cargar ó ir de pasage acudirán al almacén naval de d. Franciso Moldes.

El Bergantin americano Roberto, su cap. M. Clerk, salió hoy para Buenos Ayres con su cargamento de harinas.

AVISOS.

Se vende un negro cocinero propio para un buque, como de edad de 22 á 23 años, en la Imprenta de los Ayllones ó en la librería de Yañez darán razon.

Se noticia al público que los Argos de Buenos Ayres, cuya remision á esta ciudad se habia suspendido, ha vuelto otra vez á entablarse, y hay todo fundamento para creer que sus remesas serán exactas por los Paquetes. Los números 1.º 2.º y 3.º se hallan de venta en la Librería de Yañez.

Se vende por tres mil y quinientos pesos, y á dinero de contado, la hermosa estancia situada en el arroyo nombrado del Carpintero, siendo la estencion de sus terrenos desde las vertientes del citado Arroyo.

Siguiendo al leste la cuchilla grande hasta encontrar en paralelo con ella las puntas del Arroyo Sauce, y continuando corriente abajo, hasta su desagüe en el arroyo llamado Tala; desde cuya barra al norte de las Piedras ó Loma Alta, siguiendo hasta cortar el citado arroyo y costa del oeste, continuando hasta encontrar el desagüe que en él hace el Arroyo hondo; y costeano éste, aguas arriba buscando sus puntas, y de ellas al oeste la cuchilla de Villaboa.

Los precitados campos no pueden ser mejores por consistir en quebradas, y aguadas permanentes en todas direcciones; hay en ellos una casa de piedra algo maltratada pero que con pocos gastos puede ser compuesta. La persona que la quiera comprar puede verse con d. Luis Goddefroy vecino de esta plaza, ó bien con d. Viviano Duran vecino de la Villa de S. José.

Diario do Governo nuº 5. 2. de Janeiro 1824.

Manda S. Mag. o Imperador, pela Secretaria de estado dos Negocios da Guerra, que o Tenente General Governador das Armas da Corte, e Provincia, se expeça as ordens precisas a fim de que sejaõ desligados do serviço dos Corpos da Guarnição a que foraõ mandados addir, se fiquem avulsos, os tres Officiaes vindos da Provincia da Bahia,

que ali abandonaraõ o servicio inimigo, para se-unirem ao Exercito pacificador, visto naõ ser prudente, que elles se achem na crize actual empregados nas fileiras do Exercito deste Imperio. Paço 5 de Janeiro de 1824—Juan Gomez de Silveira Mendocã.

PARTE

Dél Señor gobernador de Buenos Ayres en campaña al gobierno delegado de la provincia.

El 11 se puso en marcha desde este punto con direccion al fuerte de la Independencia la division de milicianos á las ordenes del teniente coronel d. Francisco Sayos. El 14 la division de Entre-Rios desde la guardia Kaquel en union de una compaña de Blandengues con igual direccion al mando del comandante don Manuel Moll. El 17 el general de exercito d. José Rondeau, desde este punto con igual destino con el regimiento de Blandengues escuadron de húsares y de colorados, debiendo yo hoy mismo partir con el batallon de Cazadores, Artillería y la segunda division de Entre-Rios á reunirme con el exercito en el punto indicado.

El exercito marcha con el nú. de tres mil trescientos caballos para operar; y con mil docientas mulas para su servicio, ignorandose el número de los primeros que conduce la division de Kaquel.

Cuartel general en la estancia de Dorna, Enero 17 de 1824.

Martin Rodriguez.

El consumo anual de carbon piedra en Inglaterra, Escocia y Gales, por un cálculo apróximado, asciende á 24 millones de toneladas.

PORTUGAL,

Reyna en este pais la mayor tranquilidad. El rei y los ministros trabajan diariamente en la formacion de una constitucion. El gobierno ha contratado un préstamo de seis millones

de pesos; los prestamistas traspasan los villetes de este prestamo con utilidad de un dos á un dos y medio por ciento, lo cual comprueba el buen credito del presente gobierno de S. M. y la general creencia de su estabilidad. *Gaceta de Providencia del 15 de Noviembre.*

Las cartas de Italia aseguran haber estallado una terrible revolucion en el alto Egipto: todo el pais entre Doble, Casti, y Cordofan se ha levantado en masa, y han quedado interrumpidas todas las comunicaciones. En Suckot, todos los soldados turcos, los estrangeros y viageros han sido asesinados, saqueados los almacenes, y robadas y hechas pedazos las carabanas. *ib.*

El ex-emperador Yturbide se halla en Pisa con su familia y con una comitiva numerosa. *ib.*

La S^a D^a Ana Quiros deseosa de concluir el pago de los créditos que tiene contra sí la testamentaria de su finado esposo d. Juan José Seco, está dispuesta á vender una parte muy principal de los campos pertenecientes á dicha testamentaria—

Se comprenden en ellos los rincones de *Barriga negra* y *Tapes* de una capacidad como de cinco leguas á seis, ricos de aguadas, montes y buenos pastos, y terreno que se vende á suerte de estancia, medias suertes y chacaras en las costas del mismo arroyo de *Barriga negra* y en las del de *Malmarajate*. Los terrenos son á proposito para crias de ganados, los hay tambien escelentes para sembrar, y sobre todo son adecuados para el establecimiento de carceras, no solamente porque abundan de leñas, sino por que se encuentra en ellos mucha piedra calcarea de las mejores calidades. Los S^{os} que quieran comprar pueden dirijirse á sus hijos d. Francisco S. Muñoz y d. Pedro G^o Perez residentes en las mismas estancias.

Imprenta de los Ayllones y compaña.